



Resúmenes de la 12a. Conferencia Científica Regional de TEPHINET en el Continente Americano-Brasilia 25-28 de septiembre del 2023

Compartimos en este último número del volumen 1 de la Revista Americana de Epidemiología de Campo, la mayoría de los resúmenes presentados en la 12a. Conferencia Regional de los programas que forman la red internacional de programas de entrenamiento en epidemiología aplicada (TEPHINET) y realizada en la capital de Brasil, Brasilia, del 25 al 28 de septiembre del 2023.

La calidad de los trabajos presentados en Brasilia es realmente impresionante. La identificación digital de objetos o doi añade valor a la publicación de cada resumen, ya que facilita su búsqueda en Internet.

Desde 1998 tuve la oportunidad de preparar el primer encuentro de este tipo celebrado en Bogotá, al que asistieron los programas de EE.UU., Canadá y Perú. Posteriormente en el 2001 se realizó el siguiente encuentro en Cusco, Perú en colaboración con la Sociedad Peruana de Epidemiología. Los temas de la reunión de TEPHINET 25 años después son más variados, revelan una mayor capacidad, el impacto de los programas Frontline o básicos y la cobertura en la región, que llega a casi todos los países.

Debe uno destacar el trabajo internacional del programa de entrenamiento en epidemiología de campo del Servicio Único de Salud del Ministerio de Salud de Brasil (EpiSUS), que ha contribuido al desarrollo de las capacidades de los ministerios de salud de los países de habla portuguesa en Africa, incluyendo Guinea Bissau, Mozambique, Cabo Verde y Angola. Los colegas de EpiSUS de manera cuidadosa se aseguran que los autores que encabezan la lista de autores de los trabajos son colegas africanos.

El presentar un trabajo ya sea como presentación oral o de poster en un evento internacional debe dar al recién graduado(a) en epidemiología de terreno la realimentación necesaria de sus pares para que trate de publicar una versión completa de su trabajo. Esperamos que las epidemiólogas y los epidemiólogos de terreno en la región consideren esta revista para publicarlos.

Hay muchas razones para considerar a nuestra revista, pero la principal es que los revisores son todos epidemiólogos graduados de los programas que entienden la naturaleza y limitaciones del trabajo en campo y aprecian el valor de las investigaciones que realzan hallazgos novedosos ya sea en términos de los agentes, nuevos síndromes o enfermedades, o factores de riesgo prevenibles o problemas de salud pública que no han merecido la atención suficiente.

Esperamos más envíos de investigaciones preliminares y que con ello podamos hacer de nuestra revista el foro de las y los practicantes de la epidemiología aplicada a los problemas sanitarios mas apremiantes en el continente, sin por ello excluir las contribuciones de otras regiones del mundo.

Agradezco infinitamente el arduo trabajo de las co-editoras de este número, las colegas Fernanda Bruzadelli egresada de EpiSUS y Dora Rafaela Ramírez, egresada del FETP de Paraguay.

31 de diciembre del 2023

Victor Cardenas, MD, MSP, PhD, FACE

Jefe de Redacción de la RAEC, egresado del FETP México